



和良比小だより

令和7年度

第4号

発行7月1日

学校教育目標「学びを力に、つながりを礎に、未来を拓く児童の育成」

和良比の子どもたちの健やかな成長を願って

校長 渡部 健

日梅雨が明けたかのような、突き抜けるような青空が広がり、容赦ない日差しが降り注いでいる日が続いております。保護者の皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。学校では、子どもたちの元気な声と笑顔が輝き、日々の成長を実感できることを大変嬉しく感じております。

さて、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

本日は、子どもたちの安全を守るための、学校としての大切な役割についてお伝えたく、筆をとりました。

最近、テレビや新聞で、心を痛める児童虐待に関する報道に接することが多くなっています。子育ては決して簡単なことではなく、保護者の皆様が日々、愛情をもって奮闘されていることと存じます。しかし、その一方で、子どもたちが家庭でつらい思いをしているケースが、残念ながら社会問題となっていることも事実です。

私たち教職員は、子どもたちにとって学校が「安全で安心できる場所」であり続けるよう、日々の教育活動に取り組んでいます。そして、すべての子どもたちの命と健やかな成長を守ることは、学校に課せられた極めて重要な責務であると考えております。

その責務を果たすため、学校には「児童虐待の防止等に関する法律」に基づき、関係機関への連絡・相談を行う義務が定められています。具体的には、以下のような状況が見られた場合、学校は子どもたちの安全を第一に考え、四街道市子育て支援課、状況に応じては児童相談所へ連絡・相談することになっております。

- ・お子さんの身体に、不自然なあざや傷などが見られる場合
- ・お子さん本人から、「叩かれた」「ひどく怒鳴られる」「食事を与えられない」「家から締め出された」といった話が聞かれた場合

保護者の皆様の中には、これらを「しつけの範囲内」とお考えになる方もいらっしゃるかもしれませんが、しかし、お子さん自身が心や体に苦痛を感じていれば、それは行き過ぎた「指導」であり、支援が必要なサインであると私たちは受け止めます。

この連絡は、決してご家庭を責めたり、罰したりすることを目的とするものではありません。子育てにおける困難や悩みを、保護者の方だけで抱え込まず、専門機関のサポートを受けながら、より良い親子関係を築いていくための一歩、いわば「支援の始まり」であるにご理解いただきたいと思っております。

学校は、子どもたちの最も身近な相談相手であるとともに、保護者の皆様にとっても、子育ての悩みを分かち合えるパートナーでありたいと願っております。何かご心配なこと、お困りのことがございましたら、どんな些細なことでも、どうか一人で抱え込まずに、担任や相談担当の教職員にご相談ください。

学校、家庭、そして地域社会が一体となって、和良比の子どもたち一人ひとりの健やかな成長を温かく見守っていけるよう、今後とも皆様のご理解とご協力を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

熱中症対策について

熱中症対策のため、こまめな水分補給に加え、以下の点について指導や呼びかけをまいります。ご承知おきください。

<登下校中の暑さ対策について>

- ・水筒は必ず持たせてください。途中でなくならないよう、大きめの水筒をお願いします。
- ・帽子を着用させてください。（帽子に指定はありません。）
- ・首に巻く形状・身体に貼付する等の「冷感グッズ」は着用・使用可能です。（登下校、業間、昼休みのみ）
- ・ファン（小型扇風機）形状の物・手で持つ形状の物について、電動のものは安全上使用しないことへのご協力をお願いいたします。

<環境省発表の「暑さ指数」が、「危険」の場合>

- ・グラウンドでの体育授業・活動は中止します。・水泳学習は実施しません。
- ・体育館での活動は休憩をとりながら実施（気温・湿度等の状況を元に実施有無の判断）します。
- ・外遊び、外清掃は行いません。（植物への水やりは可とします。）



運動会へのご協力をありがとうございました！

6月7日（土）、晴天の中、無事に運動会を実施することができました。

実施にあたり、PTA執行部から警備等のご協力をいただいたり、地域の皆様にはテントを運搬していただいたりと大変お世話になりました。また、保護者の皆様には、日頃の健康管理、当日のお弁当の準備等、学校からのお願いにご協力いただき、心から感謝申し上げます。

「大切な命ウィーク」について

市教育委員会の施策として7月1日～18日までを「大切な命ウィーク」としています。そこでは、命の大切さについて考える機会を設定し、自分の命もまわりの命も大切にすることを考えます。

4年人権教室について

7月8日に市の人権擁護委員による人権教室があります。ここでは、いじめ等の人権問題を取り上げ、相手の気持ちを考え、思いやりの心を育てることの必要性と重要性について学びます。

7・8月のスクールカウンセラー日程

1 宮内カウンセラー（市派遣・週1回）

7月3日（木）・10日（木）・17（木）
8月7日（木）

2 藤川カウンセラー（県派遣・月1回）

7月8日（火）・22日（火）8月はお休み
*両カウンセラーとも時間は

10:00～15:30です。

利用をご希望の場合は予約が必要となりますので、教頭井上までご連絡をお願いします。

学校の電話受付時間について

欠席連絡やご相談について、本校における電話での受付時間は次のとおりとなります。

7:40～17:00

*校外学習実施日は当日朝の連絡を受けられるよう、受付時間を早めることがあります。

命の大切さを考える防災教育公開事業

今年度、四街道中学校区は千葉県教育委員会から本事業のモデル地域に指定され、その中で本校が拠点校として、防災教育に注力した活動に取り組んでいきます。5月には、1、2年が校内の先生方に被災体験のお話を聞きました。

今後の防災教育の活動についても、ぜひ、お子様との話題にさせていただき、ご家庭での防災について話してみただけたらと思います。

4年 まなぼうさい

千葉県西部防災センターより、災害・防災・避難に関するクイズを楽しみながら防災について学びます。ぜひ保護者の方もご参加ください。

実施日 7月2日（水） 会場 音楽室

実施時間 2・4組 9:20～10:05

3・5組 10:25～11:10

1・6組 11:20～12:05

6年 非常食作り体験

コープみらいの方より、非常時でも簡単に作ることができる「パンプリン」を調理します。

実施日 7月3日（木） ※児童のみ

9月27日（土）（9/29（月）振替休業日）

地域・家庭・学校合同の わらびっこ防災教室！！

学校、家庭、地域が集まり、合同で訓練をし、地域防災への意識を高めることを目的として開催します。 ※詳細は、後日、ご案内します。

9:00～9:30 引き渡し訓練のマチコミ案内

（学校→保護者へ）

9:40～ 防災活動（地域主催→児童・保護者へ）

11:40 終了、下校